

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan penelitian yang diperoleh selama penelitian maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

Pertama, kemampuan siswa sudah dapat dilihat perkembangannya melalui pembelajaran menggunakan media berbasis minuman tradisional dari tanaman obat keluarga. Dibuktikan dengan capaian siswa dalam tiga tahapan yaitu sebelum pelaksanaan, saat pelaksanaan dan setelah pelaksanaan dengan keseluruhan delapan belas indikator dengan perolehan hasil siswa sebelas indikator dengan kriteria berkembang sesuai harapan dan tujuh indikator dengan kriteria cukup berkembang. Tidak terdapat hasil dengan capaian indikator belum berkembang. Siswa sudah mampu mempersiapkan alat, mempersiapkan bahan, membedakan aroma dan warna TOGA, mampu menyebutkan bahan dan langkah-langkah pembuatan minuman, mampu mencuci bahan, mampu menggunakan keterampilan alat, mampu meracik komposisi dan mengolah TOGA menjadi minuman, mampu mengamati hasil dan menyajikan hasil pembuatan minuman, mampu bekerja sama dan bertanggung jawab, mampu menyebutkan manfaat TOGA, mampu membersihkan meja kerja dan menulis catatan harian dengan baik dan benar. Dengan demikian penggunaan media minuman tradisional dari tanaman obat keluarga dalam pembelajaran IPA di kelas III SD Negeri Buah Gede sudah mendapatkan hasil yang baik sesuai dengan yang diharapkan oleh peneliti.

Kedua, pembelajaran menggunakan media berbasis minuman tradisional sejalan dengan hasil respon anak yang baik. Adapun respon anak setelah mengikuti pembelajaran menggunakan media berbasis minuman tradisional ini sangat antusias. Mereka sudah mulai berani mengemukakan pendapat untuk menggunakan tanaman obat keluarga sebagai penanganan pertama pengobatan serta memiliki rasa sadar akan nikmat yang mereka

dapatkan dari Allah SWT. Semua siswa sudah menyukai tanaman obat keluarga dan mengkonsumsi minuman tradisional wedang sereh jeruk nipis yang dihasilkan dari olahan tanaman obat keluarga. Penggunaan media pembelajaran ini meningkatkan pemahaman konsep dan kreativitas yang membuat siswa merasa tertarik untuk memperhatikan penjelasan guru dan siswa dapat menerima semua informasi pembelajaran dengan semua indra yang dimilikinya. Pembelajaran menggunakan media minuman tradisional dari tanaman obat keluarga yang didalamnya terdapat pengenalan jenis tanaman obat keluarga secara langsung juga mengenalkan kepada siswa tentang salah satu bentuk kearifan lokal yang ada di Indonesia, sehingga siswa dapat menjadi generasi yang dapat mengaktualisasikan kearifan lokal sehingga dapat mencintai dan melestarikan salah satu kearifan lokal di Indonesia.

B. Rekomendasi

Setelah melakukan penelitian pada siswa kelas III SD Negeri Buah Gede mengenai penggunaan media minuman tradisional dari Tanaman Obat Keluarga (TOGA) dalam pembelajaran IPA. Sebagai bentuk upaya yang dilakukan peneliti untuk peneliti merekomendasikan beberapa hal sebagai berikut:

1. Bagi Guru

Penelitian ini dapat dijadikan oleh guru sebagai inovasi dan pengalaman baru tentang pembelajaran tematik menggunakan media berbasis tanaman obat keluarga maupun menggunakan media dari hasil olahan tanaman obat keluarga salah satunya seperti minuman tradisional. Sehingga guru dapat mengetahui kemampuan tematik peserta didiknya dengan mengintegrasikan kearifan lokal didalamnya agar peserta didik menjadi generasi yang mencintai, mengaktualisasikan dan melestarikan kearifan lokal yang ada di Indonesia dan tentunya dapat meningkatkan kualitas dalam belajar.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya agar dapat mengembangkan penelitian ini. Peneliti berharap tidak hanya sebatas pada apa yang sudah ditemukan dalam penelitian, dikarenakan keterbatasan waktu peneliti yang belum maksimal dalam melaksanakan dan menghasilkan penelitian yang sempurna. Peneliti berharap pada peneliti selanjutnya dapat meningkatkan kualitas penelitian.

3. Bagi Institusi UPI Kampus Serang

Berdasarkan yang telah peneliti amati bahwa belum adanya referensi yang memadai terkait pembelajaran *ethnosains* atau budaya lokal di perpustakaan UPI Kampus Serang. Khususnya terkait buku tentang tanaman obat keluarga. Oleh sebab itu, peneliti merekomendasikan hasil penelitian ini kepada Institusi UPI Kampus Serang untuk menambah koleksi buku maupun jurnal tentang *ethnosains* atau budaya lokal agar kedepannya bisa dijadikan sebagai tambahan pengetahuan dan informasi bagi mahasiswa dan peneliti selanjutnya.